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平成２５年度  

第２回  若葉区公民館運営審議会議事録  

 

 

１ 日 時：平成２６年３月２０日（木）１３時３０分～１５時３０分  

 

２ 場 所：千葉市千城台公民館  １階セミナー室  

 

３ 出席者：（委員） 審議会委員１３人中９人  

         内山英昭委員  伹田禮子委員  

大澤見子委員  小島千鶴委員  

深山輝夫委員  江崎正治委員  

宍倉清藏委員  森谷和子委員  

木川茂雄委員   

      （事務局） １０人  

         鶴岡館長（千城台） 榎本副館長（千城台）  

海宝主査（千城台） 町田館長 （更科）  

中川館長（白井）   深山館長 （加曽利）  

押尾館長（大宮）   中村館長 （みつわ台）  

德増館長（若松）   盛合館長 （桜木）  

      （生涯学習振興課）  ２人 

         小川統括管理主事  土肥社会教育係長  

４ 次 第  

（１） 開会  

（２） 委員長あいさつ（委員長欠席により副委員長が代わる）  

（３） 千城台公民館長あいさつ  

（４） 議事録署名人の指名  

 

５ 議 題  

（１）  平成２６年度若葉区公民館の事業計画案について  

（２）  その他  

・公民館のあり方について  

６ 議事の概要  

（１）  議事録署名人の指名  

内山副委員長から深山委員と小島委員が指名された。  

（２）  平成２６年度若葉区公民館の事業計画案について  

         別紙のとおり説明した。  

     （３）その他  

 生涯学習振興課より今後の「公民館のあり方について」

説明した。  
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７ 会議経過   

      ○開会              榎本副館長  

○副委員長あいさつ        内山副委員長  

○千城台公民館長あいさつ      鶴岡館長  

○議事録署名人の指名        内山副委員長  

 

     

事務局    これより先の議事進行につきましては、副委員長にお願い

いたします。  

 

副委員長    それでは、５議題（１）平成２６年度若葉区公民館の事業

計画案について、事務局より説明をお願いします。  

 

事務局     副館長から、平成２６年度の若葉区事業及び千城台公民  

             館事業の計画案について説明をした。  

 

       更科→白井→加曽利→大宮→みつわ台→若松→桜木の順に  

      各館長より説明した。  

 

副委員長    只今、事務局から事業計画案について、説明がありました  

が、何か質問などございましたらお願いします。  

 

副委員長    初めに私から質問します。事業に係る予算が増えず少ない  

なか運営方法はどのように行っていますか。  

 

事務局    ボランティア・サークル利用者・出前講座や公的機関等に  

      講師を依頼して、経費節約に努めています。  

       

委 員    少年から高齢者までバランスのとれた事業を展開していて  

      とても良いが、事業に係る要望などはどのくらいあるか。  

 

事務局    地域住民・サークル利用者や事業受講者のアンケートなど  

      により要望を確認しているが、地域の歴史・自然観察・健康  

体操及び他公民館などで人気の高い事業に関して要望があり  

ます。  

 

委 員    そば打ちの事業が人気のようだが、器材はどのように調達  

      していますか。  

 

事務局    公民館で所有、または他の公民館から借用するケースもあ  

り、場合によっては講師が持参することもあります。  
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委 員    みつわ台公民館の「縫い物教室」ではどのようなものを作  

っていますか。  

 

事務局    家庭のお土産になるようなもので、今年度は携帯用のポシ  

ェットを作りました。  

 

委 員    子どもの虐待などで世を騒がす事件が頻繁に報道されてい  

るが、区事業で子育てや家庭教育の事業があるが、もっと充  

実させてもらいたい。また、理科離れが深刻だが自然観察や  

もの作りの事業もあるがもっと増やしてほしい。  

 

副委員長    要望ということでよろしいでしょうか。  

 

委 員    はい、結構です。  

 

委 員    若松公民館では駐車場が狭いのでもっとたくさんの車が止  

められるようにしてほしい。また、文化祭の運営方法はどの  

ように実施されていますか。  

 

事務局    各公民館のグループ連絡協議会が主体となって運営してい  

      る館がほとんどで、一部の公民館では館が主体となりグルー  

      プ連絡協議会と共催で実施している館もあります。  

 

委 員    新規事業での講師の選出方法はどのようにしていますか。  

 

事務局    運営懇談会委員やサークル利用者などに、専門的な知識を  

      持った人材を紹介していただくなどしています。  

 

副委員長    その他にご質問やご意見などございますか。  

       ないようなので、議題（１）の平成２６年度若葉区公民館  

      の事業計画案につきまして、委員皆様のご承認の可否を図り

たいと思いますがいかがでしょうか。  

 

全委員    【委員全員承認】  

 

副委員長    ありがとうございます。議題（１）は承認されました。  

       次に、議題（２）その他  について、委員の皆様からあり  

ますか。  

 ないようなので、事務局からありますか。  

       事務局からもないそうですから、（２）その他の中の  

      「公民館のあり方について」お願いします。  
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生涯学習    公民館のあり方について、公民館を取り巻く環境、目指す  

振興課   方向性、現状と課題について説明するとともに、今後の管理

運営主体のあり方として、現在の市の直営方式を見直し、平

成２８年度より、公益財団法人千葉市教育振興財団による管

理運営に移行することを基本に検討を進めていることを説明

した。  

また、併せて、適正な受益者負担の導入や、合意形成や組

織体制の整った地域については、地域と同財団の連携による

管理運営も同時に検討していることを説明した。  

 

副委員長    只今説明がありました件につきまして、ご質問やご意見等  

      ごせざいますか。  

 

委 員    ある情報によりますと、市では公共施設の統廃合が検討さ

れているようですが、公民館も統廃合されるのでしょうか。  

 

生涯学習    公民館につきましては、統廃合は考えておりません。  

振興課  

 

委 員    地域と財団の連携による管理運営も検討している。と説明

がありましたが、そこでいう、地域とは、各公民館のグルー

プ連絡協議会のことですか。  

 

生涯学習    その地域とは、町内自治会又は各中学校区にある青少年育  

振興課   成委員会や社会福祉協議会などの団体で、公民館運営につい

て関心がある地域と合意が図れた場合に、財団と共同で運営

する方法も合わせて検討しています。  

 

委 員    要するに、指定管理者に公民館の運営を任すということで

すね。  

 

生涯学習    単に民間業者に任せるということではなく、生涯学習セン  

振興課   ターの管理運営を行うなど専門性がある教育振興財団に指定

管理者制度のスキームにのっとり委託するものです。  

 

委 員    現在、市の職員が行っている業務を教育振興財団の方が代  

わって行うということですか。  

 

生涯学習    その通りです。  

振興課  

 

委 員    指定管理者制度が導入されると同時に、部屋利用について  
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      有料化されるのですか。  

 

生涯学習    指定管理者制度を平成２８年度からの移行を目指すととも  

振興課   に適正な受益者負担についても検討しています。  

 

委 員    文化祭や子ども文化祭はボランティアで実施しているが指  

定管理者制度になると運営が画一化され、地域の文化やまと  

まりが薄れ、いずれ失われるような気がするのですが。  

 

生涯学習    社会教育上の公民館の良さは委託契約のなかで考慮し、地  

振興課   域の実情を踏まえ移行してまいりたいと考えています。  

 

委 員    変更していく過程がわかりづらく、地元住民にどのように  

      説明してよいか戸惑う。  

 

委 員    財団の職員は異動がないのですか。  

 

生涯学習    長期的に異動がないとは言い切れませんが、教育に特化し、 

振興課   専門的な知識を有した職員同士が公民館間で異動するなど、

現在の市職員の異動よりも専門性や業務の継続性が担保され

るのではないかと考えられます。  

 

副委員長    管理者が代わるが、利用者は変更なく、多少の受益者負担

が伴うと理解できます。  

 

委 員    大きな変化はないということですね。  

 

生涯学習    講座の企画などでは公民館全館を把握でき、かつ、市民ニ  

振興課   ーズも取り入れやすくなることから有益面も多くなるのでは

ないかと考えています。  

 

副委員長    この説明は決定事項ということではなく、今後の方向性を  

      検討している段階であるということですから、逐次説明をし  

      ていただきたいと思います。  

委員の皆様から、その他にご質問・ご意見ございますか。  

      ないようなので、本日の議題につきましては、委員全員の

承認をいただきましたので、以上で議事を終了といたします。 

       事務局にお返しいたします。  

 

事務局    長時間にわたりご審議いただき、また貴重なご意見をいた

だきまして、誠にありがとうございました。  

以上をもちまして平成２５年度第２回若葉区公民館運営審
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議会を終了させていただきます。  

ありがとうございました。  

 

 

（問い合わせ先）  千葉市教育委員会  

                 生涯学習部 千城台公民館  

                 電話  ０４３－２３７－１４００  


